

Fecha 24.07.2019	Sección Dinero	Página 1-4
----------------------------	--------------------------	----------------------



BIVA, a un año de operaciones

Preside Santiago Urquiza y dirige María Ariza.

**Desde el Piso de Remates,
Maricarmen Cortés**

El balance es negativo porque no se ha consolidado como competencia frente a la BMV, y no ha cumplido con su meta de incrementar el número de emisoras.



Desde el piso de remates

Maricarmen Cortés
milcarmencm@gmail.com

BIVA, a un año de operaciones

• En emisiones de deuda, el balance de BIVA en este primer año sí es positivo.

Mañana se cumple el primer año de operaciones de la nueva Bolsa Institucional de Valores (BIVA), que preside **Santiago Urquiza** y dirige **María Ariza**.

El balance en este primer año es negativo porque no ha logrado consolidarse como una fuerte competencia frente a la **Bolsa Mexicana de Valores**, y no ha cumplido con su meta de incrementar el número de emisoras mexicanas, ni grandes ni medianas, a las que prometió enfocarse.

Desde luego, ha sido un año muy complejo económicamente por el menor crecimiento y la incertidumbre en la inversión generada en la 4T, por decisiones como la cancelación del NAIM y el revés a la Reforma Energética. En 2019, las nuevas colocaciones de empresas en el mercado de capital brillan por su ausencia, tanto en la **BMV** como en BIVA, y sus principales índices se mantienen a la baja, a diferencia del comportamiento de los mercados en Estados Unidos, que mantienen su tendencia alcista.

Sin embargo, en emisiones de deuda, el balance de BIVA en este primer año sí es positivo porque ha acumulado emisiones por más de 50 mil mdp, destacando empresas como Elektra y Fortem Capital.

Para la **BMV**, que encabezan **Jaime Ruiz Sacristán**, y **José Oriol Bosch**, BIVA ha representado un dolor de cabeza por las inversiones que tuvieron que realizar para interconectar a su nueva competidora, lo que elevó los costos tanto para la **BMV** como para las **casas de bolsa** y porque no ha cumplido con su meta de llevar nuevas emisoras al mercado.



Fecha 24.07.2019	Sección Dinero	Página 1-4
----------------------------	--------------------------	----------------------

En 2019, las nuevas colocaciones de empresas en el mercado de capital brillan por su ausencia, tanto en la BMV como en BIVA.



● María Ariza, directora general de BIVA.



MANTIENE AMLO ESPERANZA DE CRECER 2%

A pesar de que todos —todos— los pronósticos económicos van a la baja, el presidente **López Obrador** insistió en que mantiene su apuesta de que este año vamos a crecer 2%, aunque no hay un solo indicador que permita fundamentar su optimismo.

López Obrador se enojó porque el FMI redujo su meta de crecimiento para México este año a 0.9% y aseguró que “no confía en organismos como el FMI porque impusieron la política neoliberal”, y ya encarrilado, aseguró que debería “ofrecer disculpas al país por haber impulsado las reformas estructurales”. Sus declaraciones contrastan con las sonrisas y buen ánimo de la reunión que sostuvo con la

entonces directora del FMI, **Christine Lagarde**, hace dos meses, en la que en lugar de críticas se resaltó la coincidencia en políticas para combatir la pobreza.



EMPRESARIOS DE EU, APOYO AL T-MEC

Un grupo de 600 organizaciones empresariales de Estados Unidos publicó una carta dirigida a Congresistas para que aprueben el T-MEC. Las asociaciones empresariales aseguran que 12 millones de empleos en EU dependen del comercio con México y Canadá. Explican que la aprobación del T-MEC modernizará el NAFTA y garantizará que los fabricantes, agricultores y proveedores de servicios de Estados Unidos continúen con acceso a los mercados de México y Canadá. La administración **Trump** presiona también para la aprobación del T-MEC en septiembre, y se espera que los demócratas encabezados por **Nancy Pelosi** cedan y no insistan en negociar acuerdos paralelos en los temas que más les preocupan.